

【教育活動の名称】 生徒が地域とのつながりを生み出す核となる「地域貢献活動」

【副題】 ～地域とのよりよい関係性を築くためのボランティア活動を目指して～

【学校名】 大津市立北大路中学校

1 本校の概要

本校は、今年度創立43年目を迎えた歴史の深い学校である。開校以来、「何事にも、自分から進んで取り組み、自分で決めたことを粘り強く実行する」という意味の「自主力行」を校訓としており、在校生も卒業生も校訓を大事にし、守り続けて取り組んでいる。

今年度から長寿命化改良工事が始まり、令和8年度には校舎、体育館、武道場、木金工室棟すべてが丸ごとリフォームされると、体育館にも空調設備が整い快適に過ごせるようになる。さらに来年度から、これまでの伝統を継承しつつ、生徒にとって着心地の良さや価格、機能性などを重視した新制服を、保護者や地域の皆様の意見を取り入れて導入する。

このように世の中の変化とともに変わっていくものがある中で、時代を超えて変わらない価値のあるもの、例えば、「他者と協調し、思いやる心」や「人権を尊重する心」などは、学校生活の中で大切にされるものであり、本校ではこのことを地域・保護者の協力を得ながら育んでいる。

校区では、地域が主催する行事（夏祭り・文化祭・ハロウィンナイト・マラソン大会等）に生徒が参加したり運営に協力したりする機会が設けられており、生徒はこうした行事に有志やボランティアとして取り組み、地域の大人から温かい目で見守られて育つ環境にある。

今年度、生徒会執行部では「今ある地域の課題」を話し合い「自分たちが地域のためにできることはないか」という視点で、生徒が主体となって地域とよりよくつながる取り組みを計画・実践した。地域と学校の連携を強化するため生徒会執行部員が地域のコミュニティリーダーとなって有志を募り、多くの生徒が地域活動に参加できるような様々な取組を実施することで、活動の輪を全校生徒に広げ、校区の未来を担う生徒の育成を目指したい。



(地域行事・貢献活動)

日程	取り組み	概要
通年	花で地域と繋がる活動	地域へ鉢花配布
7月	富士見学区夏祭り	司会・ステージ発表
7月	晴嵐学区夏祭り	PTA 出し物お手伝い
11月	富士見学区文化祭	吹奏楽演奏・展示
11月	晴嵐学区文化祭	学級旗展示
10月	富士見ハロウィン	お化け屋敷運営
11月	北中フェス	地域の方を招待
1月	晴嵐ふれあいマラソン	選手参加・花種配布

2 取り組んだ内容

(1) 「北中フェス」11月23日(土)開催 体育館

【イベントの内容】

- ・吹奏楽部の演奏
- ・クイズ企画とビンゴ大会
- ・有志によるステージ発表
- ・MIKIYA さんのマジックショー
- ・石山高等学校科学部によるサイエンスショー



【参加者】 約350名

(生徒・保護者、地域諸団体の方々、幼児・小学生等)

(2) 「花で地域と繋がる活動」

【活動内容(通年)】

- ・生徒会とボランティア生徒による苗の植え付け作業
- ・プランターに、北大路中キャラクター「北さん」ステッカーを貼り 地域の学校園と事業所等50か所に配布
- ・60個のプランターで「北大路中フラワーロード」
- ・地域行事で「北さん」デザイン入り花の種袋を配布。

3 活動の成果

地域・保護者・高校生の方々には、生徒がやりがいを実感できるように関わり協力していただいたおかげで、生徒は積極的に取り組むことができました。生徒主体で計画し、多様な人との関わりを通して得た経験が、既存の地域行事に運営ボランティアとしての主体的な参加にも繋げることができました。

